
E con la ripresa dell'attività agonistica... è arrivato il momento di salutarvi. 
Come molti già sanno, o comunque hanno potuto vedere durante queste settimane, quest'anno 
Eugenio ha deciso di lasciare il nuoto agonistico. 
 È difficile trovare parole che possano dare il giusto valore ai tanti anni di frequentazione della 
piscina comunale di Pinerolo, ma è mio desiderio tentare per lo meno di far capire che l'approdo 
all'agonismo non avviene per caso, bensì attraverso numerosi passaggi che fanno incontrare sul 
proprio sentiero le persone giuste. 
Per quanto premesso desidero ringraziare i professionisti che, con il loro impegno, hanno 
partecipato attivamente alla formazione della personalità di mio figlio: 
Ada, Valentina ed Enrico: hanno dato l'imprinting negli anni che scolasticamente vanno 
dall'asilo nido alla scuola materna in vaschetta con i loro gesti amorevoli, ricchi di entusiasmo e 
giocosità, preparando Eugenio al mondo della vasca grande, quella ambita, dove si impara a 
stare a galla e a nuotare in autonomia. 
Stefano: l'istruttore che ha "lanciato" Eugenio nel mondo del nuoto e della fiducia nelle proprie 
capacità natatorie 
Per quello che è stato il primo vero percorso autonomo Deni lo ha accolto in modo scherzoso 
ma allo stesso tempo determinato, facendo portare a casa l’obiettivo! 
Il cammino è dunque proseguito con Lavinia in quell’attività chiamata preagonismo che a noi 
genitori tanto piaceva… la preparazione a diventare un agonista! 
 
Con l’inizio dell’agonismo tutta la famiglia si è catapultata in una realtà nuova ed emozionante: 
giorno per giorno, allenamento dopo allenamento, bambini in acqua, allenatori a bordo vasca e 
genitori sugli spalti, la squadra ha iniziato a prendere forma! 
 
Qui il ringraziamento va a Fabrizio, Deni, Pamela e Lavinia perchè tutti quanti hanno lasciato 
un segno indelebile nel cuore della nostra famiglia! 
In particolar modo e soprattutto ufficialmente desidero ringraziare Pamela che ha aiutato 
Eugenio a superare un momento molto difficile della sua formazione personale e sportiva: senza 
la sua comprensione, il suo aiuto concreto e la sua costante collaborazione con la sottoscritta 
Eugenio avrebbe “mollato” la presa decisamente all’inizio dell’attività nella categoria Esordienti B. 
Il più grande lavoro svolto da Pamela è stato sicuramente credere nelle capacità di Eugenio, 
come di ogni altro suo “puffo blu”. 
Questo posso dirlo perchè dal voler lasciare il nuoto due stagioni fa’ Eugenio è passato a 
migliorare le sue prestazioni e a ottenere alcuni bei risultati. 
 
La squadra agonisti/genitori è stata un valido supporto per superare questo momento, quindi il 
mio ringraziamento va anche ai compagni di Eugenio e ai loro genitori! Tante risate, tanto tifo e 
supporto per tutti, non solo per i propri figli, e serate divertenti che hanno portato tutti a 
conoscersi meglio. 
 
Come escludere da questo giro di ringraziamenti il mitico punto di incontro della piscina… il bar! 
Arianna, Antonio e Ferruccio hanno dato al meglio il loro contributo perchè, conoscendo i ragazzi 
uno a uno, sicuramente hanno creato un clima “extraallenamento” famigliare, piacevole e di 



fiducia, particolare non indifferente per i genitori che portano i ragazzi velocemente in piscina, e 
tornano a riprenderli un paio d’ore dopo… 
 
E per concludere, a coronamento di questo lungo elenco, desidero ringraziare il Direttivo che, tra 
mille difficoltà, ha apportato migliorie in ogni attività e continua con dedizione e su base del tutto 
volontaria a portare avanti questo grande progetto che è la vita del UISP Pinerolo Nuoto. 
 
A tutti quanti un in bocca al lupo per il futuro degli agonisti e arrivederci sugli spalti, in piscina o 
nelle vie di Pinerolo! 
 
 
Renata, Eugenio e tutta la famiglia Pentore 


